

La lettre du Président

Montpellier 10 Décembre 2023

Chers amis

Comme chaque fin d'année je viens vers vous pour vous parler de l'AOTM et de **notre** orgue. D'abord pour vous remercier de votre soutien fidèle qui n'a cessé depuis plusieurs années de nous donner l'énergie nécessaire pour atteindre notre but. À ce sujet je tiens à vous dire que l'ensemble des dons reçus à ce jour s'élève à plus de 400 000 €, ce chiffre à lui seul manifeste l'intérêt qu'un très grand nombre de sympathisants de tous horizons porte à la création de l'orgue. Il est très rare qu'une association telle que la nôtre reçoive un soutien privé atteignant la moitié du budget total.

Notre association compte actuellement 95 adhérents.

1/ Les travaux de construction de l'orgue dans l'atelier de la SCOP Orgues Quoirin à Saint-Didier dans le Vaucluse, ont été retardés par la COVID et la reconstruction de l'orgue de Notre Dame de Paris pour laquelle le facteur a été « réquisitionné » selon ses termes.

Nous voici désormais près du but puisque l'inauguration de l'orgue est prévue fin 2024.

La construction de ce grand instrument se poursuit normalement chez le facteur où le buffet occupe la totalité de la salle de montage dans l'atelier ... il s'agit d'assembler maintenant des centaines de pièces différentes, c'est un assemblage très complexe sur le plan mécanique, de la touche du clavier jusqu'à la soupape qui alimentera le tuyau en vent (air sous pression).

Par ailleurs il faut installer l'alimentation électrique destinée au ventilateur et à l'éclairage intérieur et extérieur de l'orgue, ainsi qu'à l'électronique qui joue un rôle déterminant dans l'orgue moderne, en particulier avec le combinateur qui facilite beaucoup le choix des jeux par l'organiste.

2/ Cette année nous avons eu à financer le renforcement de la tribune. Ces travaux ont eu lieu au début de l'été, ils ont été réalisés par l'entreprise Saint Blaise et Saint Thomas de Fabrègues, retenue après appel d'offre, sous la responsabilité de Martin Bacot de l'Agence Archipat de Lyon en tant que maître d'œuvre, et bien sûr en étroite collaboration avec la SCOP Orgues Quoirin. Ces travaux ont duré 15 jours et ont nécessité l'installation d'un grand échafaudage et d'un caisson d'isolement de la poussière. Hélène Mattras a été très présente durant cette période, avec quelques membres du Bureau. Aucun dégât dans le temple n'a été constaté à la suite de ce chantier.

Désormais la tribune est prête à recevoir l'orgue.

Le prix de ces travaux s'élève à 57 177,18 € pour lesquels l'AOTM a reçu une subvention de 8 600 € du Département.

3/ L'événement culturel important de cette année, a été la venue à Montpellier de Gilles Cantagrel le 19 octobre. Claire Garrone avait proposé au Bureau d'organiser une conférence avec ce grand spécialiste de J.S Bach bien connu par les nombreux ouvrages qu'il a publiés. Cette conférence a été donnée dans le temple devant un public nombreux et attentif. Elle a été suivie d'une vente d'ouvrages avec dédicace de l'auteur, ouvrages confiés par les librairies Sauramps et Le Grain des Mots.

Siège social : 25 rue de Maguelone 34000 Montpellier

Gilles Cantagrel a manifesté sa satisfaction et sa reconnaissance pour l'accueil qui lui a été réservé.

Merci à Claire Garrone pour cette initiative.

4/ Parlons maintenant finances :

Le coût total de l'orgue sera plus élevé que prévu dans le contrat signé en 2019, en raison du coût de l'alimentation électrique non prévue dans le contrat, et de l'inévitable révision des prix liée à l'inflation, dont le montant est en cours de négociation avec le SCOP Orgues Quoirin.

A cela il faut ajouter le coût des travaux de renforcement de la tribune.

C'est pourquoi il nous reste à trouver une somme que nous estimons encore à environ 100 000 €.

Il faut prévoir aussi une « cagnotte » pour l'événement important que sera l'inauguration de l'orgue.

Je tiens à remercier nos deux trésoriers, Daniel Wiblé et Paul Schwach. Ils font un travail difficile dont la rigueur est essentielle à la bonne marche de notre association.

5) Pour élargir nos contacts nous avons édité un nouveau dépliant qui a été distribué gratuitement par La Gazette en juin et largement diffusé lors de la conférence du 19 octobre.

Merci à La Gazette.

Nous recherchons toujours un(e) bénévole pouvant mettre l'AOTM sur Facebook et en assurer le suivi avec le Bureau.

Nous espérons toujours l'aide de mécènes, nous ne cessons de faire des démarches pour cela, nous restons encore sans réponse mais déterminés à poursuivre nos recherches.

Vos dons, chers amis, continuent de nous arriver fidèlement et je vous en remercie très chaleureusement. Pour franchir la dernière étape, cette année encore votre participation est essentielle.

En attendant l'inauguration, avec le Bureau et le Conseil d'Administration je vous adresse mes cordiales salutations, et formule pour vous et vos familles, mes vœux les meilleurs pour 2024.

Michel Dautry

N.B : la prochaine Assemblée Générale ordinaire aura lieu le jeudi 14 mars à 19h30 dans le temple. (émargement dès 19h)